
Berufliche Belastung, Gesundheitszustand und Berufszufriedenheit 

sächsischer Ärzte – eine Repräsentativerhebung 

 

1. Deutsch 

Zufriedene Ärzte/-innen leisten eine bessere Patientenversorgung und Betreuung. Die 

Aufrechterhaltung und Förderung der Arbeitszufriedenheit und -fähigkeit von Ärzten/-innen sind 

deshalb nicht nur aus ärztlicher sondern auch aus gesellschaftlicher Perspektive wichtig. 

Entscheidende Voraussetzung hierfür ist eine Analyse der aktuellen Situation, um Ressourcen, 

eventuelle Problemstellungen und Risikofaktoren zu erkennen und Ansatzpunkte für präventive 

Maßnahmen aufzuzeigen. Es ist deshalb das Ziel der Studie, die momentane Situation der Ärzte/-

innen in Sachsen in Bezug auf berufliche Belastungen, Gesundheitszustand und Berufszufriedenheit 

zu erfassen und etwaige Veränderungen zur Ersterhebung 2007 zu untersuchen.  

 

2. English (Job strain, health status, and job satisfaction of physicians in Saxony – a representative 

study) 

Physicians that are satisfied with their job provide better patient care. Therefore, sustaining and 

fostering job satisfaction as well as the ability to work is important, not only from the perspective of 

physicians, but also from a societal one. It is therefore crucial to analyze the status quo in order to 

identify resources, potential problems and risk factors as well as starting points for preventive 

measures. It is the goal of this study to assess the current situation of physicians in Saxony with 

regard to job strain, health status, and job satisfaction and to analyze potential changes since the 

first assessment in 2007.  
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